



[DANISA ASTUDILLO, DIPUTADA PS POR LA REGIÓN DE TARAPACÁ]

“Tenemos un hospital regional en la UTI, lleno de contenedores”

La parlamentaria criticó el estado del principal recinto de salud de la región, advirtió el problema que hay con los especialistas que no quieren trabajar en zonas extremas y adelantó que irá a la reelección.

Javiera Tapia Zapata
 javieratapia@estrellaiquique.cl

La diputada socialista Danisa Astudillo analizó los desafíos que enfrenta la centroizquierda para mantener su liderazgo de cara al futuro en la Región de Tarapacá. Además, compartió su visión sobre los temas prioritarios para la región y los proyectos de ley más relevantes que ha impulsado durante su gestión parlamentaria.

¿Qué acciones considera esenciales para que la centroizquierda mantenga su liderazgo de cara al futuro y las próximas elecciones?

Me interesa la construcción de un trabajo en equipo con las distintos representantes políticos de la región, por lo que hemos hecho, post resultados electorales, fue reunirnos con los distintos dirigentes de los partidos. Lo que acordamos primero es que era muy importante para todos nosotros hacer un cónclave, tener un espacio de conversación, donde pudiéramos concordar los principales temas que nos interesa defender en la región, porque durante este tiempo que he sido parlamentaria uno se da cuenta que a veces complejo poder sacar adelante temáticas que tienen que ver específicamente con nuestro distrito, porque en el Congreso hay 155 diputados y hay regiones que son más grandes que tienen más representantes. Entonces, yo les explicaba en estas conversaciones que la única forma de que pudiéramos nosotros lograr ser escuchados sería que todos los representantes electos de la centro iz-



LA DIPUTADA PS DIJO QUE TIENE INTENCIONES DE IR A LA REELECCIÓN EL PRÓXIMO AÑO.

quierda pudiéramos ponernos de acuerdo en las temáticas más importantes de la región. Desde mi punto de vista, y por el terreno que vengo desarrollando permanentemente durante estos tres años, considero que primero es la seguridad. Otro tema muy importante es el económico y el empleo, la mano de obra para minería, la zona franca o el tema del puerto y los corredores. Son temas que tenemos que ver y estudiar en la región de a dónde vamos a poner nuestros esfuerzos (...) centrarnos en cuáles son más importantes, para que sobre todo generen

un desarrollo, no solamente económico, sino que también social para nuestra gente y es que esto sea también una fuente de empleo. Otro tema importante es la salud, tenemos un hospital regional en la UTI, lleno de contenedores prefabricados, pero también sabemos que tenemos problemas con los especialistas que no se quieren ir a vivir a regiones. Son temas que dialogamos pero acordamos ha-

cer un encuentro con nuestros alcaldes, gobernador, con nuestros concejales, consejeros regionales y evidentemente parlamentarias del socialismo democrático, dijimos juntémonos a dialogar, pero también conversemos con las otras fuerzas políticas que hoy día gobiernan o junto con nosotros que son el Frente Amplio, Partido Comunista, los otros grupos con los que tenemos que dialogar y luchemos juntos para que la Región de Tarapacá sea escu-

chada en todas partes. Tenemos este trabajo importante de unión, pero basado no en los intereses políticos y electorales que pueda tener cada partido, sino pensando y poniendo en el centro de este debate a la región y sus principales problemáticas.

¿Cuáles han sido los proyectos de ley más relevantes que ha impulsado y respaldado en beneficio de la región?

Hemos presentado de manera individual y conjunta más de 80 proyectos. Nos unimos los diputados del norte para pedirle algo al Ejecutivo: declarar el Estado de Excepción. Le-

vantamos una bandera de lucha muy importante que derivó en un proyecto de ley que permitió sacar a los militares a la frontera y darles facultades para que colaboraran de la tarea de Carabineros, eso no habría sido ley si es que no hubiésemos estado unidos como bancada de diputados del norte por la seguridad, ese fue el primer hito apenas asumimos. Logramos un proyecto para el cual no teníamos facultades, pero que nos permitió tener nuestras fronteras protegidas.

Otro proyecto muy importante, que si bien ya está aprobado en la Cámara de Diputados, en el Senado no ha tenido el mismo éxito, es la Ley de Socavones, que fueron cinco proyectos de ley distintos que logramos agruparlos en uno solo. El cual aún tengo que defender prontamente en comisión mixta.

Por último, otro tema bien importante, y me lo pidió la gente por un sentido de pertenencia e identidad cultural que tenemos en la región, fue el feriado de San Lorenzo, que se logró de manera transitoria, sin embargo, se está conversando con el ministro para que el ejecutivo presente el proyecto de ley para que sea definitivo el feriado en la región.

¿Tiene intenciones de presentarse a la reelección en las próximas elecciones parlamentarias?

Sí, me gustaría volver a representar a la gente de mi región, porque en estos casi tres años creo que hemos logrado cosas para Tarapacá. ☺

“Hemos presentado de manera individual y conjunta más de 80 proyectos”